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寒さも本格的になってまいりましたが、保護者の皆様いかがお過ごしでしょうか。 

さて、９月に役員会、１２月に運営委員会を開催しましたのでご報告いたします。 

 

 

 

【会長より】 

日頃よりＰＴＡ活動にご理解、ご協力をいただきまして誠にありがとうございます。 

さて、１０月２８日に城南なかよし広場を開催いたしました。今年度は、インフルエンザ流行

の中、学級閉鎖が２クラス出た状態での開催となり、楽しみにしていた全ての子どもたちを参加

させることができず残念でした。困難な点は多々ありましたが、城南なかよし広場実行委員の方々

を中心に、学年委員、広報委員、ボランティアの方々のご協力もあって、無事終える事ができま

した。お陰様で、沢山の子どもたちの笑顔を見ることができました。皆様、本当にご協力ありが

とうございました。 

また、昨年に引き続き、ひまわりミーティングを開催する事ができました。地域の方々と有意

義な情報交換ができました。地域委員の皆様、準備等大変だったと思いますが、お疲れ様でした。 

子どもたちの登下校の安全面においてですが、不審者情報が多く寄せられた月がありました。

城南校区自治協議会で青パトを運行していただいておりますが、ＰＴＡとしましても、木曜日の

子どもたちの通学時間帯に青パトの運行を再開する予定です。 

保護者の皆様におかれましても、子どもたちが安心安全に学校生活を送れるように、可能な範

囲で構いませんので、引き続き「見守りマンデー」等の子どもたちの見守り活動へのご協力をよ

ろしくお願いいたします。 

 

【校長先生より】 

 日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心から感謝申し上げます。今日で後期

前半が終わります。今年は、インフルエンザが流行した時期が早く、手洗いや教室の換気に気を

付けて活動しました。冬休みには、ご家庭でも感染予防をよろしくお願いします。 

 さて、後期前半は修学旅行や自然教室などの学校行事を予定どおり実施することができました。

今年度も始業式や終業式、毎月の全校朝会など全校に関わる活動は、オンラインを活用しました。

また、「城南なかよし広場」などのＰＴＡ活動も充実していました。地域においても、４年ぶりに

「ふれあいフェスティバル」や「ふれあい餅つき大会」などのイベントが行われました。このよ
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うな活動を通して、子どもたちを見守り、育ててくださっている城南校区の皆様には、感謝しか

ありません。 

 後期後半も、子どもたちの笑顔のために職員一同頑張っていきます。保護者の皆様には、今後

の学校行事の運営におきましても、引き続きご支援とご協力をお願い申し上げます。それでは、

よいお年をお迎えください。 

 

【学校より】 

 平素より本校の教育活動にご理解ならびにご協力をいただき、ありがとうございます。前期後

半から後期前半にかけ、子どもたちは様々な学習を行いました。特に学習遠足（１・２年生）、社

会科見学（３・４年生）など、校外での学習を充実させました。５年生の自然教室では、野外炊

飯や追跡ハイクなど、背振の自然の中で友だちとの絆を深めることができました。６年生の修学

旅行では、長崎の歴史や文化を学び、平和に対する思いを新たにしたり、歴史の深さを感じたり

することができました。校外での学習だけではなく、チャンゴ体験（３年生）、科学わくわく出前

授業（５・６年生）など、講師を招聘しての学習も数多く行いました。 

 また、今年度は感染症の状況を見ながら、日々の清掃活動を縦割グループで実施しております。

１１月１８日に実施した秋のなかよし集会も同じ縦割グループで活動しました。コロナ禍で異学

年での活動を制限せざるを得ない中、ようやく少しずつコロナ禍前に戻すことができております。

学年を越えた交流の輪がどんどん広がってくれればよいと感じます。 

 保護者の皆様におかれましては、「椅子のキャップ取り付け」や「なかよし広場」、「ガーデニン

グボランティア」など、ご多用な中でも魅力的な学校づくりに多大な協力をいただいていること

に感謝しております。 

 日々の学習の様子や PTA による活動の様子は、校内掲示板や本校ホームページにて紹介して

おります。お時間のあるときにぜひご覧ください。 

 今後も本校の教育への温かいご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

＊＊ 役員より ＊＊ 

 

７/２２ 夏休み安全パトロール 

８/１１ 自治協議会役員会 

９/ ９ 自治協議会役員会 

９/１０ 城南校区人権講座「みんなの学校」が教えてくれたこと 

９/１２ 第３回役員会 

９/１５ 椅子の消音キャップ取り付けボランティア 

 城南区ＰＴＡ連合会書記会計交流会/分野別交流会 

 担当副会長会 

９/１６ 城南校区交通安全推進委員会定例会 

活動報告とお知らせ 



 

＊＊ 学年委員会より ＊＊

 
 

 

９/１９ 自治会あいさつ運動実施 

９/２１ 担当副会長合同研修会 

９/２９ 校区人権尊重推進協議会フィールドワーク 

１０/ ４ 自治会あいさつ運動実施 

１０/１３ 会長合同研修会 

１０/１４ 自治協議会役員会 

１０/２４ 地域交流会「ひまわりミーティング」 

１０/２８ 城南なかよし広場 

１１/ ２ 人権講演会 

１１/１１ 自治協議会役員会 

１１/１３ ガーデニングボランティア 

１１/１４ 自治会あいさつ運動実施 

１１/１５ 就学時健診お手伝い 

１１/１８ いじめ防止対策委員会 

 城南小学校サポーター会議 

１１/２６ 木村貴先生をお迎えしてこれからのPTA活動を勉強する会 

１２/ １ 第２回運営委員会 

１２/ ８ 城南区ＰＴＡ連合会理事会 

１２/ ９ 城南校区交通安全推進委員会定例会 

  自治協議会役員会 

１２/１５ 公民館運営懇話会 

１２/２０ 校見守りボランティア（１２/２２まで） 

９/１１ 第2回定例会 

 （ベルマーク仕分け作業、テトラパック・インクカートリッジの箱詰め作業） 

９/２８  

１０/ ４  

  

７月から１２月にかけては、学校に集まってのベルマーク作業に加え、夏休み中に自宅で

の持ち帰り作業のご協力をいただいており、おかげさまで順調に進みました。 

ベルマーク回収は9/1〜9/8、11/1〜11/10に行いました。また、7月には集まったベ

ルマークでドッヂビーの購入ができました。回収期間は終わりましたが、ＰＴＡ会議室の前

にベルマーク回収箱を置いています。今後も引き続き、ベルマーク収集のご協力をお願いい

たします。 

なかよし広場 現金集計等の作業お手伝い 



＊＊ 広報委員会より ＊＊ 

 

＊＊ 地域委員会より ＊＊ 

 

＊＊ 城南なかよし広場実行委員会より ＊＊ 

 

９/ ６ 第３回定例会（卒業号内容打合せ） 

９/１５ 分野別交流会参加 

１０/ ５ 第４回定例会（卒業号打合せ・資料作成） 

 

現在、卒業号の制作準備が順調にすすんでいますのでお楽しみに♪ 

８/２８ 通安全街頭指導（９/４まで） 

１０/１９ 第2回定例会 

１０/２４ 地域交流会「ひまわりミーティング」 

１１/１８ いじめ防止対策委員会 

◆ひまわりミーティング 

地域の皆様との交流の場として毎年行っております。今年は40名の方々にご参加いただ

き、安全安心マップを見ながら、地域の皆様の貴重なご意見をいただくことができました。 

◆地域委員調査票配付 

新4年生（現3年生）保護者の皆様に向けて調査票を配付しました。毎年4年生の保護者

は地域委員として活動しています。子どもたちがより良い学校生活を送れるようにご協力

よろしくお願いします。 

９/13・14 スケジュール確認 

９/２２ 申込み封筒配付作業 

９/２８ 封筒チェック作業 

１０/ ４ 現金集計、チケット封入、不備封筒返却作業 

１０/１０ チケット配付作業 

１０/２７ 前日準備 

１０/２８ なかよし広場 当日！！ 

 

今年度もたくさんのお子さんに参加いただき、大盛況でした。 

ボランティアにご協力いただいた保護者の皆さま、ありがとうございました。 

今年度の収益金は５３,１４２円です。内５０,０００円を、周年事業積立金へ充てさせてい

ただきます。 



＊＊ 人権講演会について ＊＊ 

１１月２日にNPO法人子どもとメディアの三宅玲子様をお招きし、人権講演会を開催しました。

ネット利用の際の留意点やネット被害からの子どもの守り方等を講演していただきました。子育

てに一番大事なことは「手間」をかけることだそうです。子ども一人ひとりに優しい眼差しを向

け、声に耳を傾け、手間を惜しまず育てていきたいですね。どうしても忙しくて子どもの話を聞

けないときは、チャイルドライン等に頼るといいそうです。タブレットにも入っているようです。

覚えておきたいですね。 

チャイルドライン®１８さいまでの子どもがかけるでんわ（https://childline.or.jp） 

質疑応答も盛んでした。皆さまありがとうございました。時間内に収まらなかった質問に対す

る三宅様からの回答を掲載いたします。ぜひご覧ください。 

 

Q． アプリが使用できる年齢になったらすぐに許可していいのでしょうか。 

A． 年齢制限をかけることは、親のメディアに対する姿勢をみせることにとても有効だと思い

ます。私は、子ども自身から使用したいと申し出があるまで必要ないと思っています。許

可する場合は、親御さん自身がアプリの性質をよく理解し、親子の話し合いをもって許可

することが大事です。この際の約束もきちんとつくっておきましょう。 約束については、

親からの押し付けはあまり効果がありません。子ども自身が「何がしたくて、何ができる

か」を考えることが大事です。些細な約束事でも守れていれば、 ほめてあげることが大

事だと思います。子ども自身が、「やった！できた！」の感覚を味わえることが自尊感情

を高めていくことにつながっていくのではないでしょうか。 

 

Q．子どもにスマホを与えるタイミングについてどうお考えでしょうか。 

A．サンタさんが来ることに疑問を持ち始めた段階（小学校高学年）くらいが、持たせること

を考えるキッカケになると思います。まずは、子どもさんが「スマホほしい」といった段

階で、なぜほしいのか、理由や目的が説明できる能力を身に着けていくことが大切なので、

それができないうちは必要ないと思います。「みんな持っている」は理由になりません。

ご家族で、この話題でディスカッションするのもいいかもしれませんね。 

 

Q．ゲームしながら動画再生、音楽を聴きながら勉強など同時使用していいのでしょうか。 

A．私は、おすすめしません、良くないと思います。たくさんの情報を一時期に取り入れるこ

とは、一瞬一瞬に意識の切り替えをしていかなければならず、脳にかなりの負担がかかり

ます。脳は「過労」状態になり、情報の処理能力が低下していきます。そのことが、睡眠

にも影響していくとのことです。まずは、どちらかに集中することが大事なのではないで

しょうか。そして、長時間接触は避け、ぼ～っとする時間も必要です。 
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